

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCION

Provincias: trimestre, 5 ptas.—Extranjero: trimestre, 10 ptas.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.º dcha. APARTADO 637

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 céntos.; línea; tercera plana, noticias, 2 ptas.;
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

La tranquilidad del país.

¿Qué se entiende por la tranquilidad del país? Y ¿qué tiene que ver, qué relación guarda el respeto a la Constitución con la tranquilidad del país? De otro modo: ¿Cómo puede traer la consecuencia de que el país esté tranquilo el acto de maniatar, de amordazar, de estrangular a la democracia?

Los papeles afectos a la idoneidad del gobernante lo estiman así e inciensan mucho al Sr. Dato por obrar en la forma que lo está haciendo. Y además de los papeles que lo tienen por obligación, pues para eso llevan la etiqueta de datus al descubierta y para eso los pagan, otros que no tienen la misma significación, *El Mundo*, por ejemplo. Sin contar a la Prensa clerical, que va muy a gusto en el machito.

Pero, a poco que se examinen las cosas, se verá la incongruencia que hay en semejante modo de proceder.

Los únicos que en algún modo han alterado o han procurado alterar la tranquilidad pública, constantemente, han sido los elementos reaccionarios. Al principio de la guerra, cuando se prohibió la fijación de los partes de la campaña al público, ¿quiénes eran los que producían los alborotos que sirvieron de pretexto para la medida? Los exaltados germanófilos, esto es, los tradicionalistas, los que tienen hoy el mismo espíritu de Torquemada. Era frecuente, en aquellos días, encontrarse, sin comerlo ni beberlo, envuelto en un alboroto que promovían aquellos malandrines, en cuanto sospechaban que quien estaba a su lado no participaba de sus opiniones.

Luego, en las diversas ocasiones, bien escasas y con privilegio para determinados hombres, en que se ha hablado en público de cosas relacionadas con la guerra europea y con la actitud que España debe adoptar, ¿quiénes han sido los que se han apresurado a alterar el orden? Los elementos demócratas no.

De los elementos demócratas no puede citarse un solo caso de movimiento apasionado, tumultuoso. De los elementos reaccionarios, a docenas. Habla Lerroux, y en diversos sitios se promueven manifestaciones clericales contra Lerroux. Desembarca Blasco Ibáñez en Barcelona, y las hordas jaimistas, previa una campaña de invitación al asesinato, hecha por sus órganos periodísticos, promueven alborotos en la capital de Cataluña. Pronuncia Vázquez de Mella su conferencia en el teatro de la Zarzuela, y son las mismas hordas las que se diseminan por las calles, vociferando y haciendo toda clase de payasadas.

Cuando menos se piensa, se encuentra el transeunte interrumpida la circulación de la calle del Arsenal, porque una patolea de niños góticos, degenerados y zangolotinos, acompañados, a veces, por algún que otro desgraciado obrero de la gallofa, ha tenido la chistosa ocurrencia de darse un paseo hasta la plaza de Oriente haciendo el burro de un modo que les daría vergüenza, si no diera la casualidad de que, además de tontos, son sinvergüenzas.

Se ha visto eso, hasta ahora, en las masas que componen los partidos socialista y republicano, en las masas obreras que integran la organización del proletariado español?

Esas masas han estado tranquilas. Se han preocupado, en diversos puntos, de la cuestión de las subsistencias, de la crisis económica, de la falta de trabajo, de lo que más dolorosamente les hería en el interior, de lo inmediato. Ahora, cuando le ven en serio peligro, se preocupan de otra cuestión muy grave, la cuestión de las libertades públicas.

Sin embargo, Dato, encarrifado con el peste clerical, reaccionario hasta el tuétano, él mismo, cuando habla

de peligros para la tranquilidad pública, pone los ojos, fosco y retador, en la honrada y digna España democrática, no en la otra, en la que con tanta exactitud se ha llamado la España negra.

A aquélla, la amenaza; a ésta, la mima y la acaricia, y al repetir innumeradas veces que tiene a su lado al país, que cuenta con la confianza del país, se adivina una mirada de inteligencia, un guiño malicioso, para esa gentuza insolente, para esa taifa de Tartufos y de Shylocks, todo en una pieza, que aullan un ¡viva Alemania! junto a un ¡viva el Papa-rey! y un ¡muera los aliados! al lado de un ¡abajo la libertad!

No puede, pues, extrañar a nadie que a los elementos verdadera y genuinamente liberales se les haya acabado ya la paciencia... ¡que tanta han tenido!

Y que entienden que la tranquilidad del país está en lo contrario de lo que el Gobierno estima. La libertad del país está en el respeto a los derechos ciudadanos y en el cumplimiento honrado y leal de todas las leyes que los garantizan.

MUSA NUEVA:

Libertad!

La ley de conciencia universal ha impuesto en el Parlamento español una ley de Resoluciones, que fue sancionada por el monarca y que sus ministros no respetaron. El pueblo consciente no ha querido tolerar semejante atropello a sus garantías constitucionales, y ha rugido su razón sobre el rostro de un Gobierno delincuente.

Se oye un grito que vibra desgarrando los cuatro vientos que a su agudo choque forman una queja reclamando que el poder infamante se derroque.

Hoy por doquier se escucha con anhelo el grito «Libertad!», ruge y aterra desde lo más recóndito del cielo hasta lo más oculto de la tierra.

«Libertad!» predicó desde el Calvario Cristo cuando exhaló su aliento profético, y este grito constante hace un rosario que inicia un nuevo rezo a un nuevo mundo...

«Libertad!», clama el pueblo en furia loca; «Libertad!», la conciencia más salvaje; y se oye «Libertad!» hasta en la roca cuando golpea firme el oleaje.

ARAGONES

Por "El Socialista,"

	Pesetas.
Suma anterior.....	55.990,90
Elche.—V. González Jaén, 0,25;	
F. García, 0,15; P. Valero, 0,15;	
M. Rodríguez, 0,10; A. Quirant,	
0,15; M. S. Orts, 0,15; F. Navarro,	
0,25; J. Quirant, 0,15; J. Bañón,	
0,15; V. Alemañ, 0,10; D. Escalápez,	
0,10; J. Rizo, 0,15; A. Quiles,	0,10
Quiles, 0,10.....	1,95
Sabadell.—Recaudado por la	
Agrupación Socialista, producto	
de cuotas extraordinarias.....	8
Springhill.—J. Cobo.....	2,50
Suma total hasta hoy.....	66.008,95

La velada del sábado.

Hay mucha animación, según se nos dice, para asistir a la velada que el sábado próximo, 3 de julio, se celebrará en la Casa del Pueblo a beneficio de EL SOCIALISTA.

El programa, que ya hemos publicado y que volveremos a insertar más adelante, es verdaderamente atrayente.

Además de los estrenos de queridos compañeros nuestros, la comedia *Hogar*, de Torralva Beñi; la zarzuela *Nómadas*, de Llaneza Gil, Martín y Martín y el maestro Rocamora; y los monólogos *Tipos conocidos*, de Meliá. El Orfeón Socialista prestará su valioso concurso, y el compañero Maeso, de espíritu siempre juvenil y de facultades cómicas cada vez más desatascadas, aportará también su cooperación.

Las invitaciones están a disposición de los compañeros que deseen adquirirlas, en el Círculo Socialista de La Latina, en la Casa del Pueblo y en la Administración de EL SOCIALISTA.

Los socialistas alemanes

El movimiento a favor de la paz.

En la *Leipziger Volkszeitung* ha aparecido un nuevo Manifiesto de los socialistas alemanes, cuya importancia mayor está en no ser ya un documento anónimo, pues lleva al pie la firma de tres de los más prestigiosos hombres del Socialismo alemán: Kautsky, Bernstein y Haase.

Empieza este documento haciendo mención al lenguaje anexionista de las clases directoras de Alemania, y seguidamente dice:

«Frente a todas estas manifestaciones, la Social Democracia alemana está obligada a preguntarse si sus principios y los deberes que la incumben desde el momento que es la guardiana de los intereses materiales y morales de la clase obrera alemana, le permiten permanecer más tiempo en la cuestión de la continuación de la guerra al lado de aquellas cuyas intenciones se hallan en la más violenta contradicción con las frases hechas por nuestra fracción en el Reichstag el 4 de agosto de 1914, y que decía que condenaba, de acuerdo con la Internacional, toda guerra de conquista.

Esta frase sería una mentira si la Social Democracia alemana, ante las declaraciones que vienen de las esferas reinantes, se contentara con expresar votos académicos en favor de la paz.

No hemos hecho sino convencernos de que no hay la menor actitud hacia tales manifestaciones. Lo que algunos de nosotros temían se confirma cada vez de un modo más señalado.

Se permite a la Social Democracia alemana votar los créditos de guerra, pero se pasa friamente sobre ella cuando se trata de decisiones cuyas consecuencias serán de las más serias del porvenir para nuestro pueblo.

«Tenemos derecho a dejar que continúe este estado de cosas, que nos priva de la posibilidad de hacer maniobrar la fuerza de la clase obrera alemana en favor de una política dirigida según nuestra convicción más profunda, basada sobre las experiencias de la historia, sobre el interés del pueblo alemán y el de todos los pueblos participantes?»

Immensos son los sacrificios que esta guerra ha ocasionado ya a los pueblos que en ella están mezclados y cada día aumentan esos sacrificios.

La Historia del mundo no habla de otra guerra que se aproxime ni aun lejanamente a una matanza tal. Es la crueldad de los tiempos bárbaros unida a los procedimientos más refinados de la civilización, que hace desaparecer la flor de los pueblos. Los sacrificios de bienes que la guerra hace perder a los pueblos no son menos enormes...

La necesidad de paz se manifiesta cada vez con más fuerza en nuestro pueblo y en los de los países con que Alemania está en guerra. Mientras las clases reinantes retroceden espantadas ante la realización de estos anhelos, millares y millares de hombres dirigen sus miradas hacia la Social Democracia, en la que se tenía la costumbre de ver el partido de la paz, esperando de ella la palabra saludable y la actitud adecuada.

Estando ya descubiertas ante el mundo entero las intenciones de conquista, la Social Democracia tiene la plena libertad de atenerse del modo más enérgico a su punto de vista de principio y la situación actual convierte esta libertad en un deber.

El proletariado espera, lleno de confianza que, como en situación análoga en 1870, en que todos los socialdemócratas, a pesar de sus divergencias de criterio al comienzo de la guerra se volvieron a encontrar para una acción común, la Social Democracia demuestre esta vez la misma unanimidad.

Sabemos que las condiciones de paz propuestas por un campo de los beligerantes al otro no pueden producir una paz verdadera, sino sólo nuevos armamentos con las probabilidades de una nueva guerra. Una paz duradera y verdadera sólo es posible sobre la base de un libre acuerdo.

Crear esta base es imposible a la Social Democracia de un solo país. Pero cada Partido puede, en la medida de su situación y de sus fuerzas, contribuir a la creación de ella.

La disposición actual de los acontecimientos reclama de la Social Democracia alemana que dé un paso decisivo hacia este objeto. Ella se encuentra hoy ante este dilema: o cumplir su deber o dar un golpe mortal a la confianza que ha encontrado hasta ahora en el pueblo alemán y en el mundo entero al luchar por la paz de los pueblos.

No dudamos que nuestro Partido saque las conclusiones que se imponen para nuestra actitud parlamentaria y extraparlamentaria. Con las más altas tradiciones de la Social Democracia es el porvenir de nuestro pueblo, su bienestar, su libertad lo que está sobre el tapete. Aunque nuestro Partido no posee poder para decidir por sí mismo, nos incumbe, por lo menos, el deber, como fuerza activa, de aguijonear la política en la dirección que hemos reconocido como la única justa.—Eduardo Bernstein, Hugo Haase, Carlos Kautsky.»

La protesta contra el Gobierno

La Juventud Socialista de Portugalete se suma a la protesta contra el anticonstitucional proceder del Gobierno monárquico, que atropella los derechos de reunión y manifestación.



En 1.º de julio el Tesoro tendrá que reembolsar los 113,50 millones de pesetas que no han pedido el canje en la pasada y desastrosa operación.

Para pagar este reembolso se han suscripto en metálico 87,50 millones, de los que no se desembolsa la mitad hasta el 12 de julio. Contando con la cantidad en metálico íntegra, faltan 26 millones de pesetas para los reembolsos, déficit que aumentará el que el Tesoro tiene en el Banco de España y que se elevará a unos 114 millones.

De modo que el fracaso del empréstito no habrá tenido fuerza suficiente para arrojar del Poder a unos ministros poco cuidadosos de su decoro, pero desde luego ha tenido la virtualidad de colocar a la Hacienda en una triste situación.

Pero siguen gobernando Dato y de hacedista, Bugallal.

¿Qué importa lo demás?

ROMA 26 (3 tarde).—*Il Giornale d'Italia* comenta agramente el relato de la entrevista celebrada con el Papa por el redactor del *A B C*, Sr. Cadenas.

Es un nuevo éxito que puede apuntarse el cronista del droguero D. Torcuato.

Dice hoy Benavente:

¡Ah! El Socialismo no ha perdido tanto como pudiera creerse en esta guerra, que pudiera parecer su bancarrota... Hoy dice: naciones. Mañana dirá: Humanidad.

¿Qué dirá mañana Benavente?

Los periódicos están insoportables estos días. Al lado de las columnas que dedican a la llamada fiesta nacional para vergüenza de todos, publican largas listas con las calificaciones obtenidas en las Academias militares por los alumnos.

En cambio, no dedican ni un pequeño suelto a los exámenes de las Universidades y Escuelas.

No cabe duda: la Prensa es un instrumento civilizador.

El Estrafalarario publica en su último número unas declaraciones de Sánchez Toca y otras de *Silvela*. No hemos leído ni unas ni otras.

Señalamos el hecho, para que se vea cómo en el periódico que a sí mismo se llama nacional están tan faltos de ingenio que han de acudir al ajeno, aunque éste sea el del vendedor de periódicos aludido, que está muy por encima del cursi Antón del Olmet, que ahora va a dedicarse a relatarlos espectáculos tan cultos como los que se ofrecen en el Madrileño y en el Chantecler.

Que, sin ánimo de molestia, no son las únicas porquerías en que se ve comprometido el falderillo de Sánchez Guerra.

Una aclaración:

Nosotros hemos dicho que *El Parlamentario* vive del fondo de los reptiles, lo cual puede parecer a los interesados, y no tenemos por qué rectificarlo, «vida firme».

Otra: Repetimos que Antón del Almet es un epitome de cursilería, pero también un tratado completo de cómo puede vivirse sin la más pequeña muestra de pudor y vergüenza.

Robustecer las Agrupaciones Socialistas existentes y crearlas en los pueblos donde no las haya, es uno de los primeros deberes de los afiliados al Partido Socialista.

CUARTILLAS VOLANDERAS

Atracción de calderilla.

Con frecuencia nos escriben de diferentes puntos contándonos los medios de que suelen valerse los curas para sacar calderilla a los crédulos.

En general, ofrecen poca originalidad los diversos sistemas que conocemos. Por ejemplo, el administrador de la parroquia de San Lorenzo, en Gijón, ha largado una circular pidiendo cuartos para la fiesta; lo cual no tiene nada de particular, si no es el estilo ridículo en que está escrita la hojita, como puede verse:

«Para celebrar con la necesaria pompa y magnificencia esta solemnísimas fiesta, establecida en honor de Jesucristo, oculto por nuestro amor en el angusto Sacramento de la Eucaristía, el párroco de San Lorenzo espera que la nunca desmentida piedad de sus feligreses coopere a tan elevado y piadoso objeto; ayudando con la limosna que cada uno podrá entregar...», etc., etc.

¿Por qué será necesaria la pompa y la magnificencia en esa fiesta? ¿Para qué contraste con la miseria popular?

Lo curioso es que la autoridad de Gijón permita pedir limosna por carta a los curas y meta en la cárcel a los necesitados que mendigan por las calles.

Un caso original nos comunican desde un pueblo madrileño que se llama Valdelecha.

¿Qué dirán ustedes que ha imaginado el buen párroco? Pues ha mandado llevar una virgen y cada día entrega la imagen a una hija de María para que se acueste con ella! La imagen lleva al pie un cepillito donde hay que depositar la consabida calderilla.

Y el bueno de D. Pedro recoge la virgen, saca las perras y vuelve a entregarla a la circulación, para que vaya de alcoba en alcoba, acompañando en su sueño a las muchachas.

Francamente, don Pedro, no nos parece bien ese sistema. Las chicas, no acostumbres a compañías nocturnas, pueden desvelarse la noche que las corresponda dormir con la imagen; y sacarlas dinero todavía...

Tampoco nos parece bien utilizar a una virgen celestial con un cepillo y la correspondiente raja para que a través de ésta penetre la manducatoria completamente terrenal.

Pero este párroco de Valdelecha es hombre práctico y ducho en su oficio. Estos días celebró sus bodas de oro, lo cual representa una serie de años suficientes para otorgarle el grado de doctor en la ciencia de sacar cuartos al prójimo con fines beatíficos.

Lo sorprendente no es el ingenio desarrollado por estos sacerdotes; lo sorprendente es que todavía haya quien se deje sacar la calderilla tan simplemente.

MALIGNO

LAS QUINTAS

Entre una gran parte de los padres de los mozos a quienes corresponde ingresar en caja en la quinta actual reina un gran disgusto a causa de la poca escrupulosidad que se emplea en los procedimientos.

Con alguno de estos padres hemos hablado, que nos ha hecho manifestaciones de bastante gravedad.

Cubriendo a toda prisa el cupo, a lo que parece, se da por útiles a mozos que no están, legalmente, en condiciones físicas de ir al servicio de las armas. A hermanados, sobre cuya enfermedad no cabía duda ninguna, y a otros enfermos de dolencias que significaban exención absoluta o condicional, se les ha dado por buenos después de un ligero reconocimiento hecho por salir del paso, y sin atender a sus reclamaciones.

Contrasta esto de un modo violento con el caso que hemos denunciado nosotros hace mucho tiempo, y del que *España Libre*, en la corta etapa en que la han redactado elementos democráticos, se ha ocupado también, ocurrido en una de tantas provincias españolas en que el caciquismo domina; el caso de haberse dado por inútiles a mozos que estaban en perfectas condiciones físicas, obedeciendo para esta ilegalidad a influencias caciques.

Pedimos que, tanto en uno como en otro caso, se cumpla la ley. Porque da la pícara casualidad, que tanto cuando hay que ir a coger el chopo sin tener la salud completa exigida, como cuando hay que ocupar el puesto de un *lisiado* falso, declarado exento, es a los hijos de los pobres a quienes les toca la china.

LA GUERRA

En el frente occidental.

En Bélgica la lucha se ha reducido en los últimos días a violentos duelos de artillería.

De Rotterdam dicen que algunos parques de artillería alemana han sido transportados a puntos inmediatos a la costa, probablemente para emprender un nuevo esfuerzo contra la línea de los aliados.

Los aviadores ingleses han arrojado bombas cerca de Roulers, destruyendo un parque de municiones y un tren militar.

En Francia continúa la lucha en todo el frente, con éxito vario, aunque favorable en conjunto para los aliados.

Los aviadores franceses han arrojado bombas sobre Donai y pueblos inmediatos, causando serios destrozos en la estación, nudo ferroviario de gran importancia.

Un avión alemán, a su vez, ha arrojado dos bombas sobre Saint-Dié, matando a una mujer.

De las operaciones en la Alsacia no hay noticias.

En el norte de Italia.

El último comunicado de Roma dice que nada nuevo ha ocurrido en la frontera Tirol-Trentino, a lo largo de la cual continúa la acción de la artillería a distancia.

Un ataque de los austriacos contra la posición de Freikofel, en la Carnia, ocupada por los italianos, fué rechazado, y al norte de Monte Croce, los italianos han conquistado la cima de Zellenkofel.

En la línea del Isonzo se libra un formidable combate al este de Plava, donde los austriacos concentran sus esfuerzos para impedir que los italianos rompan el frente de su línea en aquella región.

Los italianos atacan violentamente a Monte Sabato, al noroeste de Gorizia.

En el este austroalemán.

No hay noticias de origen alemán o austriaco.

De Petrogrado dicen que en la Curlandia aumenta la actividad de los alemanes. En el frente del Narw y en el valle de Omulew ha sido rechazada la ofensiva alemana, quedando en poder de los rusos numerosos prisioneros.

En cambio, en el valle de Orijtz los rusos han tenido que ceder algún terreno.

En la Galitzia se libra una batalla cuya suerte está indecisa.

En el Dniester los rusos han rechazado a la orilla meridional a los alemanes que aún quedaban al otro lado.

En la Albania y en Turquía.

De Scutari han comunicado a Giornale d'Italia lo siguiente:

El ejército montenegrino, al mando del general Vesovitch, continuó su avance, llegó en la noche del 22 del actual a las puertas orientales de Scutari y ocupó la altura de Renzy, a la vez que el campo de Chiri.

En la aldea de Mezerek, unos cuantos centenares de albaneses opusieron débil resistencia a los montenegrinos; pero éstos derrotaron a sus adversarios, que dispersáronse por la campiña.

Intercizó el jefe de los invasores, según manifestó al alcalde de Scutari, desarmar a las tribus hostiles a Montenegro.

Aconsejó el general Vesovitch a los vecinos de Scutari que permaneciesen tranquilos, y les aseguró al mismo tiempo que sus soldados no cometerían violencia alguna.

Dicen de El Cairo que la base de operaciones contra los Dardanelos será, muy en breve, trasladada a Italia, pues el clima de Alejandría es fatal para el ejército expedicionario.

Y se insiste en que Italia enviará a los Dardanelos dos Cuerpos de ejército y parte de su escuadra.

Por los mares.

En el mar del Norte un submarino inglés ha echado a pique a cinco vapores alemanes.

El comandante del submarino concedió a las tripulaciones el tiempo necesario para que ocupasen los botes.

Fuó hecho prisionero el capitán de uno de los vapores, que es oficial de la Armada alemana.

Dicen de Amsterdam que un submarino alemán que salió de Emden el martes por la noche, se hundió a la vista de Borkum, en el mar del Norte, a consecuencia de una fuerte explosión, cuyas causas se desconocen. El capitán y dos marineros que estaban en la torre han sido salvados, y el resto de la tripulación ha perecido.

Los socialistas alemanes contra la guerra.

Dicen de Amsterdam que el manifiesto firmado por los diputados socialistas Bernstein, Haase y Kaustky ha producido en Alemania una profunda impresión. El primer resultado de este escrito, de tanta resonancia, ha sido una división del partido socialista alemán.

Entrevistados Haase, Bernstein y Kaustky, han declarado que si otros socialistas tenían el derecho de escribir a favor de la guerra, en nombre del socialismo alemán, sin renunciar al partido, ellos también tenían igual derecho de escribir contra la guerra en nombre del socialismo alemán.

De Berlín telegrafían a la New Zurcher Post, de Zurich, que el diputado socialista Haase niega haber procedido a espaldas de los demás miembros del Comité Central del partido, diciendo que su

orientación política era bien conocida, y que, por consiguiente, no se explica la extrañeza que causa el haber firmado el manifiesto contra la guerra.

De Copenhague dicen que con el título «La anarquía dentro del socialismo alemán», escribe el Eco de Hamburgo un artículo protestando indignado contra la fracción del partido socialista alemán que procura, de una manera metódica, despertar en el pueblo la desconfianza respecto a los gobernantes.

Añaden desde la capital de Dinamarca que la Prensa socialista alemana continúa exponiendo su criterio respecto al manifiesto y adhiriéndose a él en su mayor parte.

Diez miembros del Comité del partido publicaron en el Vorwaerts una contradeclaración para acusar a los autores del manifiesto de poner en grave riesgo la unidad del partido.

Tres miembros del Comité del partido se negaron a firmar la contradeclaración, manifestando su conformidad con el espíritu del manifiesto.

Haase ha hecho publicar también en el Vorwaerts la contestación, y en ella explica que la unanimidad del partido no se obtiene con declaraciones airadas, y que nadie se atreverá a negar la documentación convincente del manifiesto.

De Ginebra telegrafían que la Gaceta de Woss se pregunta cuál es el objetivo del manifiesto socialista y contesta diciendo que es destruir la política planeada el 4 de agosto de 1914, no votar los créditos de guerra y destruir la unidad alemana ante el enemigo.

La unidad socialista — dice — ya no existe. Ya los socialistas del Wurtemberg han formado una organización aparte.

La censura, prohibiendo la libre discusión del manifiesto, impide a los socialistas encontrar un punto de inteligencia.

Por último, comunican de Amsterdam que ha sido nuevamente suspendido el Vorwaerts.

Partido Socialista.

COMITE NACIONAL

A todas las organizaciones.

Estimados correligionarios: Hecho el escrutinio de las respuestas dadas a la consulta que dirigimos, a propuesta de la Agrupación de Bilbao, sobre la celebración o no del Congreso del partido, resulta que se ha acordado por mayoría de votos y minoría de organizaciones que se celebre el Congreso ordinario dentro del menor plazo posible.

Teniendo en cuenta los deseos del Partido al tomar este acuerdo, designaremos la fecha de celebración del Congreso expresado, la cual daremos a conocer oportunamente.

Quedamos vuestros y de la causa socialista.

Por el Comité Nacional: DANIEL ANGUIANO, secretario.—PABLO IGLESIAS, presidente.

Madrid, 28 de junio de 1915.

Nuevo Comité.

LAS CABEZAS.—El día 24 del presente se ha constituido un Comité Socialista, compuesto de la siguiente forma:

Presidente efectivo, José Benítez Bermejo; vicepresidente, Juan Gómez Sánchez; secretario de actas, Francisco Guisado Baeza; secretario del exterior, Miguel Bermejo Benítez; tesoroero, Antonio Borrego Pérez; vocales: Juan García Romero, José Sandoval Barca, Antonio Moreno Gallardo, José Gómez Moreno, José Castro Rodríguez, Francisco Cruz Jiménez y José Marchena García.

Hace tiempo que en Las Cabezas se rompió la Conjunción con el elemento republicano.

Por tal motivo existe gran expectación entre estos elementos burgueses, ante la actuación de este Comité.—C.

CONGRESOS OBREROS

II del Sindicato-Norte.

Trátase del Congreso que celebran en Valladolid los ferroviarios organizados de la Compañía de los caminos de hierro del Norte de España.

Se celebra el Congreso en Valladolid, desde donde respaldamos informaciones directas que publicaremos.

El día de ayer fué la sesión preparatoria del Congreso, en relación con el cual hemos recibido la Memoria que publicó el Comité de dicho Sindicato, dando cuenta de su gestión, acción de la entidad ferroviaria y estado económico de la misma. Además, en el folleto en que fué publicada la Memoria, se consignaron las proposiciones que someten a la deliberación y resolución del Congreso las Secciones proponentes.

Principalmente, las proposiciones se relacionan con las aspiraciones que los trabajadores ferroviarios de esta Compañía tienen de mejorar sus condiciones generales y particulares de trabajo.

Generales unas, porque son aspiraciones de mejora que afectan a todos los trabajadores de esta Empresa de transporte.

Particulares otras, porque corresponden a los agentes de distintos servicios y categorías.

Las más importantes, de carácter general, están relacionadas con las jornadas de trabajo, descansos, licencias, inmovilidad del personal, saneamiento de las dependencias de la Compañía, supresión de contratos y destajos, supresión de castigos pecuniarios, jornal mínimo y au-

mento en los sueldos de determinado tipo anual: 1.200, 1.500 y 2.000 pesetas.

Las de carácter particular, y también relacionadas con las jornadas de trabajo, descansos, modo de hacer los servicios, sueldos, según las categorías afectas a los servicios de la Empresa, denominados: Via y Obras, Talleres, Material móvil, Tracción, Movimiento y Pequeño Material.

Dos puntos tiene la Memoria que darán lugar a interesante debate. Uno en que, según opinión del Comité del Sindicato, la Sección de Madrid se indisciplinó al realizar la gestión de reclamar a la Compañía, y en su representación al director de la misma, se suprimieron los aumentos dobles de sueldos y no se restringieron estos aumentos. Entiende el Comité del Sindicato que dicha reclamación tenía un carácter de generalidad que imponía la necesidad de ser formulada por quien representaba a todo el Sindicato, y no por una sola Sección.

La Sección de Madrid opina lo propio; pero alega como justificación de lo hecho que cuando se tomó el acuerdo — que defuó fuera tramitado por el Sindicato después de iniciado — faltaba tiempo para pasarlo al Comité de Sindicato y realizar con oportunidad las primeras gestiones, que consistían en notificar a la Empresa las aspiraciones del personal antes de que se aprobasen los cuadros de ascenso, pues si esto ocurría lo reclamado carecía de eficacia.

Trátase de cuestión que el fondo no tiene importancia y quedará bien resuelta.

El otro asunto es el relacionado con la fórmula para conseguir la unificación de las fuerzas ferroviarias.

En la Memoria sólo se enuncia la palabra fórmula y nada dice el Comité que dé a conocer en qué consiste dicha fórmula. Publicase, si, un artículo al final del folleto que trata del Congreso, en que nuestros buenos correligionarios Martín Sanz y Ramos Capillas — presidente y secretario del Comité de Sindicato, no ferroviarios — anuncian la presentación de sus dimisiones con carácter de irrevocables. La razón de estas dimisiones está en que los disidentes afirman dejarán de serlo cuando no dirijan las organizaciones ferroviarias elementos que ellos llaman «ajenos».

Acaso esté relacionado con esto la fórmula de unificación de fuerzas.

Si para conseguirlo en condiciones convenientes para el interés de los ferroviarios es preciso hacer al perjuicio trabajador, impuesto por las conveniencias burguesas, bien hecho está.

Pero útil será hacer notar, al conceder al perjuicio lo que se le otorga, que, ajenos a los intereses generales de los explotados no hay más que los explotadores que se creen con derecho a serlo y los traidores a los trabajadores que luchan por su mejoramiento.

Y entre los traidores, los católicos metidos a organizar fuerzas ferroviarias.

Y ya que a éstos aludimos, diremos que con ellos no se cuenta para la labor de unificación. ¿Para qué? Nacieron con el único objeto de servir a su Dios, que son los intereses del capitalismo.

Váyanse benditos de dios, y que él se lo premie.

Y por hoy hacemos punto, en espera de las informaciones que se nos mandarán.

Leed en cuarta plana el anuncio GRAN BAZAR

Nuestra propaganda.

Mitín ferroviario.

PUENTE DE VALLECAS.—Con gran concurrencia del elemento ferroviario se celebró en el Centro Socialista el mitín que tenía anunciado la Sección ferroviaria de M. Z. A.

Después de breves palabras del compañero Ramos, que presidía, dió comienzo al acto, haciendo uso de la palabra, en nombre de las Sociedades de la localidad, el compañero Otero, comenzando con un cariñoso saludo, y mostrando la fraternidad que con los ferroviarios comparten las Sociedades de la localidad.

El compañero Atienza, en nombre de la Directiva, fustigó con dureza las artimañas que la Compañía lleva a cabo con las contratadas de los servicios, que tienen por finalidad mermar derechos del personal y deshacer nuestra organización.

El compañero Ernesto Solís, del Norte, en un conmovedor discurso, dijo que los ferroviarios deben preocuparse de la cooperación y llegar a que la organización sea la que explote los ferrocarriles pues de derecho es a quien corresponde.

A continuación el compañero Rodríguez de Julián desmenuzó las miserias por que la clase ferroviaria atraviesa, y recomendó que desapareciera el antagonismo que de servicio a servicio existe, para que la clase ferroviaria llegue a conquistar el bien deseado.

También — dijo — debéis uniros para formar tal fuerza, que no haya tempestad que la derrumbe.

El compañero José de Villena, en un enérgico discurso, y después de historiar el pasado de la organización ferroviaria, se ocupó de la clase de jefes y jefecillos, a la que fustigó con acierto, pues es — dijo — el perro de presa que sirve de guardián a los intereses de las Compañías, sin que se den cuenta del papel que desempeñan.

Recomendó, para llegar al bien deseado, la Sociedad de resistencia; otro de los medios — dijo — que la clase ferroviaria tiene para su emancipación es el de

la política, pues teniendo representantes en Cortes, Ayuntamientos y Diputaciones harían que se promulgaran leyes que beneficiaran a la clase.

Terminó diciendo que todos deben preocuparse por la creación de la organización, pues entre el capital y el trabajo existe una línea divisoria que hace indigno al primero y digno al segundo.

Todos los compañeros fueron aplaudidos con entusiasmo, saliendo todos satisfechos del acto realizado.

Lo enorme de la concurrencia, en la que figuraban muchas compañeras, demostró que existe un entusiasmo grande por la organización.

Nuestra adhesión para los compañeros ferroviarios.—T.

El legado del marqués de Linares.

LINARES.—Con gran entusiasmo se ha celebrado un mitín, en la Casa del Pueblo, preparativo de la manifestación que se llevará a cabo mañana, en la que se pedirá a los altos poderes el exacto cumplimiento del testamento de los marqueses de Linares, incumplido y vulnerado por los encargados de practicarlo.

En el mismo, hicieron uso de la palabra los compañeros Ruiz Morata, de «El Porvenir»; Gregorio Granizo, de los panaderos y concejal socialista; José Lorite, profesor de la escuela de la Casa del Pueblo, y, en último término, el joven e inteligente abogado y periodista de esta localidad, iniciador e incansable propagandista de esta campaña de justicia y moralidad.

El acto estuvo concurrencísimo, y en particular por mujeres del pueblo, que al enterarse de que un capital legado por un filántropo marqués, importante en varios millones de pesetas, para beneficio suyo, hicieron acto de presencia, como demostrativa prueba de su protesta más enérgica por el hecho consumado.

Las conclusiones siguientes fueron aprobadas por unanimidad, y en medio de un gran entusiasmo.

1.º Que lo consignado en la última disposición testamentaria de 31 de diciembre de 1901 sobre mandas, legados y fundaciones benéficas de importancia a favor de Linares, proceda que la fundación protectora del Gobierno se ejercite para inquirir y detallar la cuantía de dichos bienes.

2.º Que se determine la fecha y notaría donde otorgó testamento la excelentísima señora doña Raimunda Osorio y Ortega, al objeto de conocer la disposición trigésima octava del testamento del marqués de Linares.

3.º Que se especifiquen las rentas producidas en beneficio del Asilo de las ancianas y de las viudas de Linares y sus pobres.

4.º Que se cumpla la voluntad del marqués al objeto de que la renta vitalicia de 10.000 pesetas al año para mitigar el desamparo y el hambre de los ancianos del Asilo, porque dichas rentas se invierten en otras atenciones distintas.

5.º Que por quien proceda se realicen las inspecciones y visitas extraordinarias, impidiendo la inversión de mayor cantidad sobre la precisa calculada y hacer cumplir los términos de la real orden de 8 de marzo de 1912, dejando a salvo los intereses de la ciudad de Linares.

6.º Que se investigue cuál es el capital total y efectivo de la Institución de Caridad de los marqueses de Linares, y que se cumplan las disposiciones hechas, determinando cuántas dotes anuales corresponden a las jóvenes virtuosas y honradas de esta ciudad y a qué número de pensiones anuales tienen derecho los estudiantes pobres y aplicados de esta ciudad.

7.º Que se respeten y observen las disposiciones del testador, dándose limosna a los pobres de Linares los días de San José y San Raimundo, entregando la pensión anual de 500 pesetas a la institución de San Vicente de Paúl.

Que se socorra y pensione a la Cantina Escolar benéfica, y que la obra piadosa del Monte de Piedad y Caja de Ahorros se observe, auxiliándola con los medios pecuniarios que reconoce esta disposición.

8.º Que de la renta para sostenimiento y ayuda del Hospital y del Asilo, no se distraiga el 10 por 100 que prescribe el reglamento.

9.º Que para los efectos de las reparaciones y obras del Hospital y del Asilo y del Monte de Piedad, cuando sea preciso, teniendo en cuenta la deficiente dotación, se ejerciten por el Protectorado las facultades que consigna el número 2.º del artículo 7.º de la instrucción correspondiente, por la cual se ordena a los patronos de la Institución de Caridad auxiliar periódicamente con socorros en metálico a los establecimientos de Beneficencia particular.

10.º Que se proceda a la creación de la Junta municipal de Beneficencia que pueda auxiliar la misión del Protectorado en favor de las colectividades indeterminadas.

Y, por último, que se cumpla la última voluntad del testador, pues hace más de trece años que dijo:

Que mis testamentarios cumplan el encargo de nuestra traslación tan pronto como sea posible, al panteón de la Cripta de la Capilla del Hospital nuevo.

El mitín terminó a las once y media, con el mayor entusiasmo y orden.

LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS

La de Portugalete (Vizcaya).—Esta Juventud conmemorará el II aniversario de su fundación con una velada artística y un mitín, que se celebrarán los días 10 y 11, respectivamente, del próximo mes de julio.—C.

Gobiernos y burgueses proceden igual.

Opónense los Gobiernos españoles, con una tenacidad digna de mejor causa, a introducir en la legislación vigente ninguna modificación susceptible de mejorar, aunque sólo sea en pequeña escala, la situación de los trabajadores.

Para vencer esta obstinada resistencia, los obreros se han visto obligados a recurrir a la huelga general y al empleo de todos aquellos medios encaminados a poner de manifiesto la fuerza y la cohesión de los solicitantes.

Y sólo en casos de esta naturaleza, o sea cuando se ha formado un estado de opinión altamente favorable a los obreros, o cuando se ha conseguido paralizar la producción o el movimiento en importantes industrias o en extensas regiones, se ha prestado el Gobierno a prometer dar satisfacción, siquiera no sea más que en parte, a las demandas expresadas.

Pero generalmente las promesas no han pasado de tales, quedando casi siempre incumplidas.

Lo ocurrido con el real decreto estableciendo la jornada máxima de diez horas para los obreros del Arte fabrical, y las promesas mediante las cuales tuvieron término los movimientos ferroviarios, de obreros de mar, de mineros y otros, confirman el aserto.

Ahora bien, el mismo procedimiento del Gobierno, que no constituye un modelo de buena fe, ni se recomienda por su seriedad, es el que generalmente emplea la burguesía de nuestro país.

Luchan los obreros por obtener alguna pequeña mejora en los salarios o en la reducción de la jornada, resistense cuando pueden los explotadores a dar satisfacción a sus demandas, y si al fin son vencidos los últimos por la fuerza de la organización y aceptan, les falta tiempo para pretender burlar lo pactado, dejando en lugar poco envidiable sus propias firmas.

Este hecho se repite constantemente, poniendo en evidencia la poca escrupulosidad y la poca o ninguna seriedad de la burguesía española.

A los mil y mil casos ocurridos de esta especie deben sumarse dos que se están produciendo en esta ciudad.

Se refiere uno de ellos a los carpinteros. Ganaron en buena y empeñadísima lid estos camaradas la jornada de ocho horas y el jornal de cinco pesetas para los oficiales.

Hubo pacto entre la representación obrera y la patronal; pero ello no ha sido obstáculo para que luego los burgueses, con mil pretextos, no hayan intentado dejar sin efecto lo estatuido, lo que hubiesen alcanzado sin la exquisita vigilancia del Sindicato obrero.

El otro caso ocurre entre los panaderos, buen número de cuyos burgueses se resiste tenazmente al cumplimiento de bases acordadas después de larga lucha entre sus representantes y los de los obreros y firmadas ante el gobernador civil.

Lo mismo que con los carpinteros, también las reformas obtenidas habrían quedado sin efecto sin la continua denuncia y sin la constante intervención de la organización obrera.

Lo propio venía ocurriendo con los albañiles.

Aprovechándose de la divergencia que entre los trabajadores existía, burgueses y contratistas pretendían ir cercenando las mejoras alcanzadas, así en el horario como en el jornal, alterando los acuerdos establecidos con evidente quebranto de los intereses obreros. Pero bastó que la unión se hiciese efectiva y que por medio de esta unión se produjese una huelga general de dos días, para que los explotadores se convenciesen de que no podían continuar esta clase de peligrosos juegos.

De lo dicho se desprende que la burguesía, y sus representantes los Gobiernos, emplean los mismos procedimientos cuando tratan con los trabajadores, resistiéndose primero a toda concesión o mejora y procurando engañarles miserablemente después, apelando, al efecto, a los medios más reprochables.

Y ante la acción de unos y de otros, ante una manera de obrar, corresponde a los obreros hacerse cada día más fuertes por medio de la organización, único medio de hacer entrar en razón a Gobiernos y burgueses y de evitar que en lo sucesivo continúen empleando los mismos procedimientos, poco correctos, hasta hoy puestos en uso al tratar con los obreros.

J. COMAFOSADA

Reclamaciones y huelgas.

Las huelgas al día.

Hoy, a nuestro pesar, no podemos dar una extensa relación de las huelgas existentes, porque no hemos recibido todavía otras noticias directas que las ya publicadas.

De ahí que nos limitemos a dar cuenta de que en Madrid sigue la huelga de paragueros; en Crevillente, la de hiladores; en Lérida, los panaderos, los ladrilleros, los camareros y los pintores; en Matará, los obreros de una fábrica de géneros de punto, y en Reus, los obreros de la ex Fabril Algodonera.

Una colecta.

Al terminar el mitín celebrado anoche en el teatro de la Casa del Pueblo, las compañeras del Grupo Socialista realizaron una colecta a favor de los huelguistas paragueros, logrando recaudar 64 pesetas.

AYUNTAMIENTO

Las vaquerías del interior.

A las once y media de la mañana se reanuda la sesión de ayer, presidiendo el Sr. Prast.

Asistieron nuestros compañeros Iglesias, Mora, García Cortés y Besteiro.

Rectifica García Cortés.

Empezó manifestando ha de ser breve, puesto que su pensamiento está perfectamente definido en la enmienda presentada por la minoría socialista...

Dijo que si aprobada la enmienda, algún vaquero se considera perjudicado en sus intereses, puede reclamar, y si efectivamente es así, entonces verá el Concejo la razón que les asista.

El Sr. Valero Hervás, consecuente con las órdenes recibidas de su jefe, el «Patrón de la Mala leche», señor conde de Romanones, hace la milésima defensa de los intereses del gremio de vaqueros...

Rectificación de Pablo Iglesias.

Comenzó diciendo será breve y sólo hablará para deshacer conceptos vertidos por el Sr. Valero Hervás.

Que la minoría socialista no ha penetrado a investigar si los males son producidos por la leche importada o por la que se produce en las vaquerías del interior...

Dice que las 77 vaquerías de que se trata están clasificadas previamente, y por los técnicos de malas, y por lo tanto, no pueden involucrarse los conceptos vertidos...

El Sr. Valero Hervás dice está conforme con lo expuesto por nuestro compañero finalmente, pero que le ruega haga en su enmienda la adición de que se nombre una Comisión formada por técnicos y concejales para que se investigue aquellas que están en buenas condiciones...

El Sr. Valero Hervás, de una manera habilidosa, trata de conseguir que se conceda también un plazo a las antihigiénicas para que hagan las obras precisas.

Le interrumpe el compañero Iglesias acertadamente: no encuentra árbol su señoría.

Continúa el edil liberal no sabiendo por dónde salir, y termina sentándose.

Por tercera vez rectifica el compañero Iglesias, haciendo notar al Sr. Valero Hervás las contradicciones en que incurre al hacer afirmaciones que se dan de cachetes unas con otras...

Intervino el Sr. Silvela, en nombre de la minoría de la Defensa social, abogando por el cierre total de todas las vaquerías del interior...

Hablaron en pro de los vaqueros los concejales Sres. Agero y Ruiz Salinas.

El compañero García Cortés intervino nuevamente para decir que al presentar la enmienda la minoría socialista es para que se clausuren las vaquerías que se encuentren fuera de las Ordenanzas municipales...

Concejales que votaron en contra: Señores Antón, Anón, Blanco Soria, Carnicero, Estévez, Fernández Loza, Guislaro, Llorente, Morayta, Muñoz Subela, Miembro, Nogueras, Retortillo, Silvela y los compañeros Iglesias, Besteiro, García Cortés y Mora.

diga si lo que desea es que permanezcan abiertas las vaquerías del interior, acabando por presentar una ampliación a la enmienda, la cual dice: Se entiende para los efectos de este acuerdo «que son antihigiénicas las vaquerías que no reúnan las condiciones que establecen las Ordenanzas municipales...

Intervino también, defendiendo a los vaqueros, el concejal conservador Sr. Alvarez Arranz, abogando por que se haga una visita a las vaquerías...

Habló nuevamente el compañero García Cortés, indicando que siempre que se haga constar explícitamente que serán clausuradas aquellas que del informe técnico resulten en el plazo indicado en la enmienda fuera de las Ordenanzas municipales...

El otro hecho sucedió en Mejorada pueblo cercano a Talavera de la Reina. El alcalde era un labrador que nada entendía de leyes...

Había de celebrarse un mitin socialista, el primero que en aquel pueblo se celebraba, y el secretario, muy amable, nos ofreció la plaza, pues que en el corral donde habíamos de celebrarlo hacía mucha calor.

En el centro de la plaza hay un olmo corpulento y frondoso y alrededor del tronco unas escaleras de ladrillo.

Llegó la hora de la reunión, y el pueblo en masa acudió a escucharnos.

En primer lugar habló uno del pueblo, sin que hicieran otra cosa que escucharle con atención; después comenzó el joven Luis Cabrera, e inmediatamente salieron haciendo irrupción en la plaza...

Tras larga lucha, algunos pescoceros y unos cuantos puntapiés, pudo restablecerse la calma, y comencé a hablar yo.

Concejales que votaron en contra: Señores Antón, Anón, Blanco Soria, Carnicero, Estévez, Fernández Loza, Guislaro, Llorente, Morayta, Muñoz Subela, Miembro, Nogueras, Retortillo, Silvela y los compañeros Iglesias, Besteiro, García Cortés y Mora.

Concejales que votaron en contra: Señores Antón, Anón, Blanco Soria, Carnicero, Estévez, Fernández Loza, Guislaro, Llorente, Morayta, Muñoz Subela, Miembro, Nogueras, Retortillo, Silvela y los compañeros Iglesias, Besteiro, García Cortés y Mora.

Publicaciones.

Se han puesto a la venta La Pedagogía de Francisco Ferrer.

Confidencia leída en el Ateneo de Madrid por nuestro correligionario Dr. José Antich.

Precio: CINCUENTA céntimos. La Escuela Moderna.

Obra póstuma de Francisco Ferrer. Precio: DOS pesetas.

Pídanse en todas las librerías y a la Administración de EL SOCIALISTA.

DE LA VIDA RURAL

Queremos referir dos episodios que revelan de qué modo se labora en el campo por ambas partes contendientes.

Sucedió en Azuaga. Tres compañeros campesinos fueron maltratados por una autoridad. Cuando estos camaradas dieron cuenta a la Sociedad de lo ocurrido, ésta interpuso su deseo ante el gobernador de Badajoz para que se instruyera un expediente en averiguación de los hechos.

Después de vencer bastantes obstáculos, accedió dicha autoridad, mandando un delegado en representación suya.

Había en el pueblo gran revuelo con este motivo y, en voz baja, se prodigaban amenazas de represalias.

Personándose el delegado en el Ayuntamiento, comienza su actuación llamando a declarar a la autoridad apaleadora, en primer término, que niega rotundamente lo que se le imputa.

«Es cierto, le preguntó gravemente el delegado, que la autoridad tal de este pueblo le maltrató de obra en tal sitio y tal hora? Sí, contestó el obrero en tono natural. ¿Cómo!, replicó colérico el delegado...

Lo probará, lo probará, decía a grandes voces, y si no, iré usted derecho a la cárcel. ¡A ver, testigos! Presente usted testigos. Los presentaré, respondió nuestro amigo, sin perder la calma.

«Por qué, les preguntaban luego, no habéis acusado vosotros también? Porque, replicaron, para los efectos de la denuncia, es igual sea una la víctima que tres, y, en cambio, siendo todos acusadores, hubiéramos carecido de testigos y no nos hubieran creído, y, por consiguiente, la denuncia quedaría anulada...»

El otro hecho sucedió en Mejorada pueblo cercano a Talavera de la Reina. El alcalde era un labrador que nada entendía de leyes; pero tenía un ladino de secretario que le aconsejaba, digno hermano de los que el gran humorista Quedo nos pintó.

Había de celebrarse un mitin socialista, el primero que en aquel pueblo se celebraba, y el secretario, muy amable, nos ofreció la plaza, pues que en el corral donde habíamos de celebrarlo hacía mucha calor.

En el centro de la plaza hay un olmo corpulento y frondoso y alrededor del tronco unas escaleras de ladrillo.

Llegó la hora de la reunión, y el pueblo en masa acudió a escucharnos.

En primer lugar habló uno del pueblo, sin que hicieran otra cosa que escucharle con atención; después comenzó el joven Luis Cabrera, e inmediatamente salieron haciendo irrupción en la plaza...

Tras larga lucha, algunos pescoceros y unos cuantos puntapiés, pudo restablecerse la calma, y comencé a hablar yo.

Estos casos, que parecen cómicos, son extraordinariamente serios. ¿Cuánto sufren nuestros compañeros campesinos por tener el valor de ponerse en frente de los caciques!

Lucio M. GIL

Las rentas del obrero.

En un pozo de la calle de Manuel Silvela se cayó el jornalero Vicente Pascual García, de treinta años. Sufrió importante herida contusa en la cabeza, luxación del codo izquierdo y contusiones diversas. Ingresó en el hospital de la Princesa.

EL OCASO DE LOS DIOS

Actualmente, las religiones positivas sufren el golpe más terrible que las ha conmovido. La explosión de la barbarie europea, que atropella las leyes divinas y el Derecho humano, ante la que son impotentes los esfuerzos de los ministros de todas las religiones...

La inmensa mayoría de los dogmas sostienen la existencia de un dios fuerte, celoso, iracundo y vengativo, y, claro es, estos dioses no pueden, en manera alguna, contribuir al reinado de la Paz.

En la guerra actual, hombres de religiones distintas luchan unidos y defienden una misma causa. ¿Qué pensarán en el infinito sus respectivos dioses? Tal vez trabajen buscando el medio de destruir el planeta o piensen en el suicidio, avergonzados de su impotencia.

Porque, hay que confesarlo, el hombre es más grande que Dios. A éste pudo crearle el ocultismo para, a falta de la ayuda de la Ciencia, dar una solución sobrenatural a lo que, para la escasa mentalidad de los hombres primitivos, era indescifrable.

Todavía los ministros de las iglesias militantes, que son los más interesados en que no se despedacen los ídolos, se esfuerzan por acendrar en las conciencias de los creyentes todos los prejuicios de la fe y que no se entibie ni un momento la firmeza de creencias en los devotos.

A pesar de la influencia de los representantes divinos, estalló la conflagración europea, y a pesar de los esfuerzos de los sacerdotes y de las rogativas de los creyentes, esta continúa y llegará a su fin, cual si los dioses disfrutasen viendo destruirse a sus hijos y aislarse el mundo por ellos creado...

La posesión de estos elementos está, sin duda alguna, en los pueblos modernos y libres que luchan unidos para derrocar el arcaico y odioso imperialismo y con el caso éste, viene forzosamente el ocaso de los dioses, convenciéndose el hombre que llegó al porvenir por su propio esfuerzo...

Esta tarde, a las cinco, se ha celebrado la anunciada reunión de representantes de las minorías parlamentarias liberales para tratar de la conducta que el Gobierno sigue, atropellando constantemente los derechos ciudadanos.

Esta mañana vino a Madrid D. Alfonso, que por la tarde regresará a La Granja. Con él despatchó el jefe del Gobierno y fué visitado por el Sr. Sánchez de Toca.

Esta mañana vino a Madrid D. Alfonso, que por la tarde regresará a La Granja. Con él despatchó el jefe del Gobierno y fué visitado por el Sr. Sánchez de Toca.

Los partidos liberales.

Esta tarde, a las cinco, se ha celebrado la anunciada reunión de representantes de las minorías parlamentarias liberales para tratar de la conducta que el Gobierno sigue, atropellando constantemente los derechos ciudadanos.

Esta mañana vino a Madrid D. Alfonso, que por la tarde regresará a La Granja. Con él despatchó el jefe del Gobierno y fué visitado por el Sr. Sánchez de Toca.

LA POLÍTICA

Esta mañana vino a Madrid D. Alfonso, que por la tarde regresará a La Granja. Con él despatchó el jefe del Gobierno y fué visitado por el Sr. Sánchez de Toca.

Esta mañana vino a Madrid D. Alfonso, que por la tarde regresará a La Granja. Con él despatchó el jefe del Gobierno y fué visitado por el Sr. Sánchez de Toca.

Esta mañana vino a Madrid D. Alfonso, que por la tarde regresará a La Granja. Con él despatchó el jefe del Gobierno y fué visitado por el Sr. Sánchez de Toca.

Esta mañana vino a Madrid D. Alfonso, que por la tarde regresará a La Granja. Con él despatchó el jefe del Gobierno y fué visitado por el Sr. Sánchez de Toca.

Esta mañana vino a Madrid D. Alfonso, que por la tarde regresará a La Granja. Con él despatchó el jefe del Gobierno y fué visitado por el Sr. Sánchez de Toca.

Noticias diversas.

Contra el Gobierno. VALLADOLID.—Las Sociedades obreras han organizado un mitin para protestar contra el Gobierno; por su carácter restrictivo en lo que se refiere al derecho de reunión.

Tomarán parte en el acto algunos de los delegados venidos al Congreso Ferroviario.

Dicen de Chile. LONDRES.—Comunican de Santiago de Chile haber sido elegido presidente de la república, por gran mayoría de votos, D. Juan Luis Sanz Fuentes.

Batalla en una romería. OVIEDO.—En Corredoria, cuando se celebraba la romería de San Juan, entre dos bandos de mozos se originó una reyerta que terminó en verdadera batalla campal, en la que resultó muerto de dos tiros Primitivo Basgoa.

Sobresimiento de una causa. MURCIA.—La Sala segunda de la Audiencia ha sobresieído la causa instruida contra el catedrático de Geografía e Historia, Martín de Lacalle, que publicó dos artículos en El Liberal que fueron denunciados.

La de Alpargateros. Estimados compañeros: Sigue en el mismo estado la huelga que las Secciones de Crevillente mantienen con el fabricante D. Antonio Sala.

Las Secciones de Trabajadores de Marín, que se halla en huelga, se ha dirigido al Comité en demanda de apoyo pecuniario que ayude al sostenimiento de aquella.

Como los estatutos no nos facultan para donar cantidad alguna que satisfaga los deseos de los compañeros de Marín, rogamos a las Secciones que puedan desprenderse de alguna cantidad, la remitan a las huelgas de Marín y Crevillente.

Por acuerdo de la mayoría de Secciones y de federados, se celebrará en breve una segunda excursión de propaganda por las provincias de Alicante, Murcia, Albacete, Castellón y Logroño.

Las Secciones que no hayan remitido la cuota de 10 céntimos por federado con destino a la propaganda, lo harán a la mayor brevedad con objeto de que el Comité pueda debidamente organizar la excursión.

Por el Comité: FRANCISCO GARCÍA, secretario; V. B. C. M. SERRANO ORTIZ, presidente.

DE MÉJICO

Una nota oficiosa. El representante del Gobierno de Méjico en España ha facilitado la siguiente versión sobre la actual situación de aquel país:

«El general Obregón se hizo amputar el brazo herido en la batalla de León, y, recordando su puesto, ha derrotado de nuevo a Villa y Angeles, y prosigue su marcha sobre Torreón.

A la vez, los generales Diéguez y Murguía dominan los Estados de Michoacán y Jalisco, y se han unido con sus fuerzas a las de Obregón, y el general Alvarado gobierna los Estados del Yucatán, Tabasco, Chiapas y Campeche, donde se reanuda la vida normal.

La ciudad de Méjico sigue cercada por las fuerzas constitucionalistas del general D. Pablo González, quien se ocupa de destruir las gavillas zapatistas de los alrededores antes de ocupar la ex capital, lo cual acontecerá en breve.

En resumen: de las veintinueve entidades federativas de que se compone la república mejicana, en la actualidad hay veintitrés Estados y dos territorios dominados por el constitucionalismo, y los puertos mejicanos que tienen tráfico marítimo con Europa están bajo el dominio del Gobierno constitucionalista.»

SUCESOS

Un ahogado.—En el estanque del Retiro varias personas vieron que un hombre cayó en el agua agitando sus manos sobre la superficie.

Los funcionarios del embarcadero acudieron prontamente y le extrajeron; pero cuantos esfuerzos se hicieron en pro de su salvación fueron inútiles, pues falleció a los pocos instantes.

El cadáver, que vestía pobremente, no ha sido identificado.

Cuidad de los niños.—El niño de cinco años Luis Ramírez bebió en su domicilio, calle del Amparo, núm. 70, cierta cantidad de lejía, durante un descuido de sus mayores.

La intoxicación no es grave, por fortuna.

Anticlericalismo en acción.

ALCOY.—Nuestros compañeros Elisa Valls y Ballomero Carbonell han inscrito a una preciosa niña en el Registro civil con el nombre de Elisa.

Tanto la madre como la hija gozan de perfecta salud. Que cunda el ejemplo.—Corresponsal.

Notas asturianas.

El odio reformista.

SAN MARTIN DEL REY AURELIO.— Señalaba en mi última correspondencia el odio que los Sres. Alvarez y Figón sentían contra los socialistas...

Hoy puedo hacer una detallada información de lo hecho con nuestros camaradas Germán de la Torre y Manuel Menéndez...

Los dos citados correligionarios han sido puestos en libertad provisional el jueves último, y han podido averiguar que nada menos que están envueltos en un proceso...

Nuestros compañeros, como comprueban ser inocentes del delito que se les imputa, alegaron que, además de no tener un real, consentían seguir encarcelados...

Cuando fueron detenidos quedaron incomunicados, cual peligrosos criminales, durante unas siete horas; la cuestión fué tramada con todas las de la ley...

Como no hay causa sin efecto, pudieron verse aquí los efectos de la influencia de D. Melquiades.

Pero aún hay más; también hemos podido descubrir que en Sama los patronos panaderos han tenido una reunión para tratar de este asunto...

Precisamente fueron a dar con los que no tomaron arte y ni parte en dichos lamentables sucesos; más aún, nos consta que mentaban los viajes del Sr. Figón a la capital de Asturias...

En Santa Ana y La Vega se celebraron asambleas magnas para poder responder a la indignidad cometida; se acordó declarar el boicot a la panadería de dichos señores...

Para esto también se hará una gran tirada de manifestos, exponiendo todas estas cosas.

En la asamblea celebrada en La Vega, aparte de tratar de estos asuntos, la Comisión pro-subsistencia dió cuenta de sus trabajos, y visto que nuestro buen alcalde no cumple con lo pactado en la asamblea celebrada en Sama el día 3, se acordó que la Comisión prosiga sus trabajos y visite al gobernador para expo-

nerle estas infracciones por parte de sus subordinados.

Esta Comisión será compuesta de tres delegados del Concejo, más uno de Sama, con objeto de exponerle al gobernador el descontento, y al mismo tiempo manifestarle el proceder de los patronos panaderos...

Estó es una confabulación hecha por los patronos panaderos.

También se procurará poderse poner al habla con la Federación de Panaderos de la provincia, con objeto de que estos compañeros nos ayuden en esta gran labor.—A. Villa.

La Casa del Pueblo de Madrid.

La velada de la Juventud.

La velada artística que la Juventud Socialista ha organizado, y que se celebrará el jueves 1.º de julio, a las nueve de la noche, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, se ajustará al siguiente programa:

- 1.º Sinfonía.
2.º Representación del juguete cómico en un acto, original de D. Vital Aza, El sueño dorado, por las compañeras Juana Taboada, María Arnesto y María Rojo, y los camaradas Maeso, Santamaría y Esteban.
3.º El notable transformista y maquetista Rafael Arcos, en su escogido repertorio.

4.º Representación del sainete de Antonio Ramos Martín La real gana, por los notables artistas Srta. Loreto Prado, Sra. Sánchez Imaz y Sres. Chicote, Soler y Cartro.
5.º El monólogo Tratado de urbanidad, por el compañero Maeso.
Y 6.º El Orfeón Socialista, en su escogido repertorio.

Por la extensión del programa la velada comenzará a la hora señalada. En la Secretaría de la Juventud Socialista pueden recogerse invitaciones todas las noches, hasta las once.

Consejo de Dirección.—En la sesión próxima ordinaria que ha de celebrarse pasado mañana, día 30, se procederá a la elección del nuevo Consejo, según previene el reglamento.

Reuniones para mañana.—En el salón grande: A las ocho y media de la noche, Sociedad de Carpinteros de armar. En el salón pequeño: Exposición de trabajos ejecutados por los niños de las Escuelas laicas.

En el salón terraza: A las nueve de la noche, Sociedad Obrera de Escuelas laicas.

Noticias generales.

Según El Siglo Médico, durante la semana última ha seguido sin variaciones apreciables el estado sanitario de la capital, expuesto en nuestro anterior número. Disminuídas, en general, las enfermedades gripales, catarrales, reumáticas y las nerviosas de origen telúrico. Aumentan los desarreglos gastro-intestinales de naturaleza inflamatoria sencilla por alimentos alterados y bebidas frías. No hay pa-

decimientos tifoideos, y las fiebres eruptivas son escasas.

En la infancia hay parótidas, sarampión benigno y algo de varicela.

Del Gobierno civil se nos remite la siguiente nota:

«Deseo contribuir a la acción de las autoridades en su campaña contra la mendicidad, el marqués de Santillana, respondiendo a requerimiento del señor gobernador civil, ha ofrecido colocar como peones, en las obras del depósito de aguas de Valdelatas, término de Fuencarral, hasta un centenar de braceros, pagándoles el salario corriente.»

ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA MAÑANA

ZARZUELA.—A las cinco (sencilla), Los cascabeles y Tierra la puerta.—A las seis (doble), Sybill.—A las diez y cuarto (doble), Sybill.

PARISH.—A las nueve y tres cuartos de la noche se verificarán dos grandes y variadas funciones. Los éxitos del día: los kanguros, cómicos boxeadores, Mr. Rancy con sus ocho caballos en libertad, la esbelta amazona Mme. Houcke, los gimnastas Banolas, el domador Marek con sus leones amestrados y todos los clewns, excéntricos y bufos de la gran compañía de circo que dirige William Parish.

IMPRESA DE FELIPE PEÑA CRUZ, PIZARRÓ, 18

COOPERATIVA SOCIALISTA

Exactitud en el peso.—Calidad excelente.—Baratura en los precios. Todo ello lo encontraréis comprando en los establecimientos de la

Cooperativa - Socialista - Madrileña.

TIENDAS DE ULTRANARINOS FINOS

Calle de la Arganzuela, núm. 1 (teléfono 5.099). Cava Baja, 33. Valencia, 5 (teléfono 4.795).

Pilar, 41 (Guindalera). Martínez Campos, 1. Libertad, 26 (teléfono 4.368). Juan Pantoja, 9 (teléfono 3.691).

Gran café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día (martes).

A las doce.—Cocido con sopa. 0,50 pts.
A las seis.—Judías a la bretona 0,50 —

COOPERATIVA SOCIALISTA

Chamartín de la Rosa.

¡Trabajadores! Comprando en esta Cooperativa encontraréis exactitud en el peso, excelente calidad en los artículos que despacha y economía en los precios.

Garibaldi, núm. 8. Casa del Pueblo.

LA MUTUALIDAD OBRERA

Cooperativa Médico-farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados.

Oficinas: Piamonte, 2, Casa del Pueblo. Secretaría 38 (tel. 4.714)

Table with 3 columns: PERSONAL TÉCNICO, CONSULTORIOS, FARMACIAS. Lists various medical services and locations.

Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15 pesetas.

Entierros. Adultos: Coche con cuatro caballos empenachados. Niños: Coche-estufa con dos caballos empenachados.

Servicios de vacunación, intubaciones, inyecciones antidiftéricas, hipodérmicas y subcutáneas, etc. etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos elaborados para los enfermos de La Mutualidad Obrera, que lo necesiten por prescripción facultativa.

En todas las farmacias rigen las tarifas económicas.

R. FERNANDEZ ROJO. GRABADOR EN METALES. FABRICA DE SELLOS DE CAUCHO. Calle de las Fuentes, 7.—MADRID.

A las Cooperativas Socialistas de España. Carbonería Cooperativa de los Cocheros de Madrid. Travésia de San Mateo, 6. (Teléf. 5.166).

TRAJES para señoras—Rito Esteban-Farmacia, 3. Cooperativa Socialista Vizeña. Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, licores, alpargatas y batería de cocina.

M. ROCA FOTÓGRAFO. Gran Premio en la Exposición Internacional de Viena, 1912.—TETUAN, 20, Madrid.

Gran Bazar. Zacarías Manada. Zapatería. Sastrería. Lencería. Camisería.

TRAJES Y GUARDAPOLVOS PARA CABALLEROS Y NIÑOS; MANTONES DE CRESPO, FALDAS Y BLUSAS PARA SEÑORAS; GÉNEROS DE PUNTO, CORSÉS, CAMISAS Y ROPA BLANCA; GRAN SURTIDO EN TELAS DE TODAS CLASES PARA LA CONFECCION A MEDIDA.

De venta en las Cooperativas Socialistas. ALMAQUERES CASA NUEVA. Camino Dehesa Villa, 8. Cuartos muy baratos.

Cooperativa Socialista Valenciana. Peso y calidad garantizados.—Economía en los precios.—Servicio a domicilio. Padilla, 4.—Centro de Sociedades Obreras.—Valencia.

A 30 céntimos. Ley electoral. Leyes y reglamentos de accidentes del trabajo y sobre el trabajo de mujeres y niños, con observaciones de R. Oyuelos. F. Bernis.—Carlos Marx.

BIBLIOTECA SOCIALISTA. Libros y folletos.—Pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA. A 5 céntimos. Meliá.—Ganarás el pan... (cuento). Aventuras de un niño despoja (idem). Juan Soldado (idem). El pobre Popin (idem). Los emigrantes (idem). El hijo del minero (idem). El ciegoquito (idem). Fia en Dios... (idem). Caridad (idem).